

La Mañana

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

PULSO DE LA SALUD

1. El presidente afirmó que la pandemia afortunadamente ya está bajando y ya no hace tanto daño; reiteró su compromiso de poner en marcha un sistema de salud universal, de calidad y gratuito para la población que no tiene seguridad social. Adelantó que ya se están haciendo compras de medicamentos y se contempla comprar los suficientes hasta 2024.

2. Hugo López-Gatell informó que México acumula 9 semanas consecutivas de descenso de los indicadores de la pandemia por COVID-19, señaló que la ocupación de camas generales es del 4% y con ventilador del 1%; en cuanto a la Estrategia Nacional de Vacunación, refirió que el 82% de la población está vacunada, adelantó que las vacunas contra la COVID-19 de Pfizer son pediátricas y arribarán por semana en el mes de septiembre.

Explicó que una reforma a la ley promulgada el 16 de mayo, ha revolucionado el modelo de atención de salud mental, para acercarlo a la comunidad en el primer nivel de atención de salud y detectar tempranamente los problemas de salud mental; dijo que, el modelo basado en el aislamiento de las personas con afecciones de salud mental cambió, ahora los pacientes serán atendidos en los hospitales generales.

Agregó que se desarrollaron capacidades de detección y atención temprana de enfermedades mentales con una línea de atención de 24 horas; por otro lado, la Estrategia Nacional contra las Adicciones continúa actuando en la comunidad para reconstruir el bienestar, además, refirió que esta estrategia coordina a todas las dependencias de la administración federal.

3. Zoé Robledo expuso que hasta ahora, al país han llegado 277 médicos especialistas de Cuba, mismos que fueron enviados a 7 estados del país y 35 municipios: Nayarit (92) Colima (57), Campeche (49), Oaxaca (43), Sonora (15), Zacatecas (11) y Baja California Sur (10); agregó que están pendientes por arribar 333 médicos especialistas. Destacó la federalización del sistema de salud en Nayarit, Colima y Tlaxcala.

PROCESO ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre la posible candidatura de la priista Alejandra del Moral para gobernadora del Estado de México, el presidente dijo que son tiempos de elecciones y en dicha entidad ya están eligiendo candidatos; “ya empieza a haber efervescencia política y denuncias, lo mejor es que los gobiernos no intervengan y se deje a los ciudadanos”, expresó. Pidió que haya democracia y se le tenga confianza a la gente porque no se deja manipular y sabe distinguir quién es auténtico y quién es falso; “ya no hay analfabetismo político en México, o es mínimo”, sentenció.

MEDIOS

1. El mandatario señaló que la inmensa mayoría de los medios lo atacan, pero la gente lo apoya, dijo que los noticieros en radio de la Ciudad de México están en contra de él; mostró un tweet del periodista Jorge Zepeda, en el que refiere que a pesar de la cobertura mediática desfavorable, los niveles de aprobación del mandatario son mayoritarios, a lo que respondió que México es de los países con más conscientes.

Pidió que se exhibieran las portadas y afirmó que todos los que escriben en el periódico Reforma tienen pensamiento conservador; refirió que 36 años de política neoliberal, no se borran de la noche a la mañana y preguntó si los mexicanos sabían que existía el CIDE al criticar una editorial del Reforma que cuestiona el seminario "Vuelta a Marx: una lectura crítica del capitalismo contemporáneo".

INFRAESTRUCTURA

1. El presidente dijo que respeta mucho al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y aclaró que no han tenido diferencias, agregó que todas las autoridades por donde pasa el Tren Maya, están ayudando; afirmó que el Tren beneficia de muchas formas a la gente, porque la construcción genera empleos. Acusó a Grupo Xcaret de obtener permisos para perforar y unir cenotes, expresó que eso "ni lo sabe la gente porque tienen mucha influencia"; detalló que se están cuidando los cenotes en la construcción y pidió a medios que hagan reportajes sobre Xcaret.

Al preguntarle por qué cree que Greenpeace no apoya el Tren Maya, respondió que no solo es un asunto del medio ambiente, sino que es una cuestión política de opositores que quieren que fracase el proyecto porque es lo opuesto a lo que proponían. Destacó que en la construcción trabajan alrededor de 200 arqueólogos, por lo que si hay una zona arqueológica, se libra y, en el caso de cenotes y río subterráneos, si no hay libramiento se colocan planchas.

SEGURIDAD

1. El mandatario refirió que con el debate de la Guardia Nacional, los opositores nunca cuestionaron las masacres, torturas y desapariciones de los gobiernos anteriores; y ahora se rasgan las vestiduras; destacó que gracias a las conferencias matutinas ayuda a las personas a informarse.

2. Respecto a los hechos de violencia de ayer en Orizaba, el presidente explicó que hubo un muerto, intentaron quemar un tráiler como parte de la protesta y se detuvo a una persona; destacó que, hasta los integrantes de las bandas transmitieron en vivo en redes sociales. Expresó que no fue tan grave, porque fue más un asunto de propaganda y en redes.

Sobre la incorporación de la Guardia Nacional a la SEDENA, el mandatario dijo seguir con el debate porque no es militarización y va a seguir probando que no se violan derechos humanos, que no hay masacres, no hay torturas ni montajes como los de Loret de Mola.

EDUCACIÓN

1. El presidente mostró el proyecto del PEF 2023 por fondo y entidad federativa, resaltó la entrega de becas a estudiantes; dijo que, aunque no se tenga la calidad deseable, la escuela en sí misma es formativa, porque "a quien se le niega ir a la escuela se le niega la posibilidad de salir adelante". Señaló que antes se buscaba privatizar la educación y había una política discriminatoria en lo educativo, y que es por eso que no hay médicos especialistas.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente dijo que fue muy buena la reunión de ayer con Antony Blinken, secretario de Estado de EUA, aunque desconoce los resultados del Diálogo Económico de Alto Nivel; informó que el secretario expresó el respeto a la soberanía energética de México y se trató el Plan Sonora, para utilizar la energía solar y vincularlo a la industria automotriz, así como incluir líneas de transmisión hacia Arizona y California, además de la exploración del litio.

Destacó que se acordó trabajar para hacer realidad la cooperación con los gobiernos de Centroamérica para que la gente no se vea obligada a emigrar; así como, se pidió que el tema migratorio no sea usado con fines electorales, destacó que Joe Biden es el único presidente de EUA que no tiene un proyecto de construcción de un muro fronterizo. Expresó que le sorprendió la actitud propositiva y amistosa de la secretaria de Comercio de EUA, porque nunca tocó la palabra aranceles o sanción.

Declaró que tras las reuniones con empresas energéticas de EUA, se lograron compromisos de inversión por hasta 25 mil millones de dólares; sobre las consultas del T-MEC, dijo que todo está aclarado y mientras haya comunicación no va a haber ningún problema. Reveló que hay delincuentes que meten gasolina de contrabando, con facturas falsas de la empresa Valero; aseguró que no hay ni un solo problema con ninguna empresa de EUA en el sector energético, salvo lo de Calica, porque el conflicto entre Talos Energy y PEMEX ya se arregló.

2. El mandatario dijo que el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial deberían ofrecer disculpas a todos los países del mundo, pero la responsabilidad mayor es de los gobiernos títeres; expresó que, a Argentina el FMI le otorgó créditos más allá de la capacidad de pago en vísperas de las elecciones, por lo que aseguró que él no va a endeudar México.

JUSTICIA

1. Luego de que se le dio prisión domiciliaria a Félix Gallardo “El Jefe de Jefes”, exlíder del Cártel de Guadalajara, el presidente confirmó que sí tiene muchas enfermedades, por lo que necesita un tratamiento que no se puede dar en el reclusorio.

DATO ADICIONAL

El presidente anunció que el gobernador saliente de Quintana Roo, Carlos Joaquín, será propuesto como embajador de México en Canadá.

FRASE DEL DÍA

Al referirse sobre la oposición, el presidente expresó: "Simulan ser progresistas porque da caché... no les gusta que les digan conservadores... o algunos tienen posturas indefinidas y le creen al Reforma."